

Estudio del Instituto de Investigación Anker

Salario de 15 mil pesos, mínimo para vivir “dignamente” en CDMX

- Este monto apenas cubre necesidades esenciales para una familia pequeña

De acuerdo a un estudio realizado por el Instituto de Investigación Anker -organización internacional fundada en el 2020 con el respaldo de la Global Living Wage Coalition, el salario vital que un trabajador de tiempo completo en la Ciudad de México debe percibir para solventar sus necesidades para vivir dignamente son 15 mil 790 pesos mensuales.

Este monto cubre apenas las necesidades esenciales para un hogar en la Ciudad de México, según el estudio realizado por Anker para la Acción Ciudadana Frente a la Pobreza, organización de la sociedad civil fundada en 2015.

Sin embargo, esos recursos cubren apenas las necesidades esenciales de una familia de cuatro miembros, padre, madre y dos hijos, en la que uno de los adultos es el proveedor principal de tiempo completo y otro trabaja parcialmente.

El costo de dicho nivel de vida varía geográficamente y en el tiempo. En el estudio para la CDMX, los indicadores corresponden al mes de junio de 2024, añadió.

“Ese monto se compone de un salario vital de bolsillo de 13 mil 659 pesos al mes, más contribuciones a la seguridad social e Impuestos Sobre la Renta (ISR) por 2 mil 131 pesos mensuales”.

Durante la conferencia, Paulina Gutierrez, Directora en Acción Ciudadana Frente a la Pobreza, señaló, que, organizaciones empresariales y civiles, “coinciden en transitar a un modelo de desarrollo inclusivo y trabajamos una ruta para promover la concientización de las empresas en el ejercicio de su responsabilidad social de manera libre y voluntaria y mediante planes de mejora productiva puedan aumentar la remuneración de su personal de tal manera que las personas con los puestos de trabajo menos sacrificados y de menor salario superen la pobreza puedan vivir conforme a la dignidad humana y aspiren a ser parte de la clase media”.

En su oportunidad, Rogelio Montes, presidente de Acción Ciudadana contra la Pobreza consideró que este monto es como un piso, ya que una familia requiere de al menos ocho mil 436 pesos para una dieta nutritiva de bajo costo, cinco mil 924 pesos para vivienda, incluidos los servicios, ocho mil 94 pesos para el resto de bienes y servicios y mil 119 pesos de imprevistos, lo que da un total de 23 mil 493 pesos y es el costo de un nivel de vida básicos, pero decente para la familia tipo de cuatro personas.



El ingreso salarial digno para un trabajador de la CDMX es de 15 mil 790 pesos mensuales al mes aproximadamente, de acuerdo con un estudio del Instituto de Investigaciones Anker.

¿CÓMO SE DETERMINA EL SALARIO VITAL?

Marcelo Delajara, Subdirector e investigador senior del Instituto Anker, expuso que para determinar el salario vital se utilizan datos oficiales de encuestas y censos, para calcular algunos parámetros clave, como el tamaño de la familia tipo, el número de trabajadores equivalentes a tiempo completo en la familia, los patrones de gasto de los hogares y los precios de los alimentos y otros bienes y servicios.

Asimismo, con base en definiciones normativas de la dieta suficiente y nutritiva, la vivienda saludable, los costos de alimentos y de vivienda para un nivel de vida digno. Para este estudio se obtuvieron datos de Inegi, provenientes del Censo Nacional de Población y Vivienda (2020), la Encuesta Nacional de Ingresos y Gastos de los Hogares (ENIGH, 2022), la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo 2024 (ENOE, segundo trimestre) y el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC, varios periodos). Tam-

bién se consultó la Encuesta Nacional de Salud y Nutrición 2021 (Ensanut), realizada por el Instituto Nacional de Salud Pública (INSP).

De acuerdo con las estimaciones anteriores, el costo de un nivel de vida básico, pero decente para la familia de referencia es de 23 mil 493 pesos por mes.

Los cuales corresponden a 8 mil 436 pesos (36%) para los gastos de una dieta nutritiva de bajo costo; 5 mil 924 pesos (25%) para una vivienda adecuada y saludable; 8 mil 014 pesos, (34%) para el resto de los bienes y servicios, y mil 119 pesos (5%) para imprevistos.

Con respecto a los resultados del estudio, Rogelio Gómez Hermosillo, presidente ejecutivo de Acción Ciudadana Frente a la Pobreza, comentó que el salario digno va más allá del salario mínimo y establece un umbral más exigente, para empresas que se ostentan como socialmente responsables.

Refirió que en México, la iniciativa por ingreso digno ha sido impulsada desde diversos organismos empresariales como México Digno en Chihuahua, Coincydes en Jalisco, la Alianza para la Prosperidad en Guanajuato y cuenta con el respaldo de Coparmex, la Alianza por la Responsabilidad Social Empresarial - AliaRSE, la Unión Social de Empresarios de México - USEM, así otras organizaciones civiles.

Rogelio Montes, de Acción Ciudadana contra la Pobreza consideró que este monto es como un piso, ya que una familia requiere de al menos ocho mil 436 pesos para una dieta nutritiva de bajo costo, cinco mil 924 pesos para vivienda, incluidos los servicios, ocho mil 94 pesos para el resto de bienes y servicios y mil 119 pesos de imprevistos, un total de 23 mil 493 pesos.